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致 立法會環境事務委員會： 

與本港都市固體廢物回收率及處理進口廢物有關的事宜與本港都市固體廢物回收率及處理進口廢物有關的事宜與本港都市固體廢物回收率及處理進口廢物有關的事宜與本港都市固體廢物回收率及處理進口廢物有關的事宜 

環保觸覺環保觸覺環保觸覺環保觸覺    意見書意見書意見書意見書 

回回回回收收收收再再再再造造造造不不不不應應應應依賴依賴依賴依賴出出出出口口口口    應應應應資助資助資助資助設立設立設立設立本本本本地地地地回回回回收收收收再再再再造造造造廠廠廠廠 

本會環保觸覺多年來一直關注固體廢物問題，近月有關堆填區擴建撥款申請、本港都

市固體廢物處理及回收的種種議題令大眾再次對政府處理廢物的情況甚為不解。唯本會卻

建議政府可以此契機，大力推動各界的源頭減廢及提升回收政策。 

 

其實政府自 1998 年推出的《減少廢物綱要計劃》到環境局近月推出的《香港資源循

環藍圖 2013-2022》，都一再強調源頭減廢、循環再用及再造的重要性。始終堆填區的壽命

有限，香港的土地亦如此珍貴，長遠來說，現在依靠堆填區的末端處理模式是不可持續的。 

 

更甚的是，香港的廢物回收依賴出口處理。依環保署數字顯示，以紙張為例，本港由

2007 年起已沒有本地的廢紙回收再造廠，在本地循環再造的比例由 07 年起維持在 1%的水

平，分別十分明顯，政府應盡快設立本地廢紙回收再造廠。 

 

另外，從本會實務經驗所得，本港塑膠回收與市場價格波動有關，本地回收商近年也

集中回收金屬及廢紙；環保署數字顯示，塑膠回收比例在 2011 年比例大幅下滑，估計因出

口價格下跌減少本地回收商的回收意欲。本會也收到市民投訴將已回收之塑膠當一般廢物

處理的情況，擔心已回收的塑膠未能循環再造，加重堆填區負擔之餘也造成資源浪費。 

 

我們相信政府亦會同意源頭減廢、回收再用及再造才是能正面解決垃圾問題，既然將

資源循環再用及再造少是可持續發展的處理方法，政府何不加強力度，乘此契機讓回收行

業重新定位，提高綠色產業比例，並且全面推動全民都應該參與的源頭減廢？ 

 

我們估計廢物徵費和生產者責任制遲遲未能落實的原因是來自商界的阻力，既然現在

連他們也不支持擴建堆填區，雖然立法會議員的主要職能是監察政府，當也很應該在反對

之餘也提出確實可行的替代方案，不能只為反對而反對，讓迫在眉睫的垃圾問題繼續無止

境地困擾特區政府。 

 

我們相信現時是最佳時機去全面爭取各議員和廣大市民支持廢物徵費、資助本地回收

再造的綠色產業、和推行生產者責任制。在此謹希望政府當機立斷，立法會各議員積極跟

進，徹底解決香港的垃圾問題。 
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